



Revue de presse

SAINT LEGER SOUS CHOLET



« Ce tournoi permet d'inculquer des valeurs »



Hôtes des Saint-Légeois pour la troisième année, les U 19 de l'En Avant Guigamp sont arrivés jeudi.

Hôtes des Saint-Légeois pour la troisième année, les U19 de l'En Avant Guigamp sont arrivés jeudi pour disputer le tournoi Carisport.

Jeudi soir, la municipalité a organisé un temps convivial pour accueillir les joueurs de Guingamp et leur permettre de créer les premiers liens avec les familles d'accueil. « Vous avez brillé lors de vos deux premières participations en remportant le tournoi en 2017 et en vous classant troisième l'an dernier. Je vous souhaite au pire de terminer deuxième cette année », a lancé avec un brin d'humour Jean-Pierre Joselon, premier adjoint. Bruno Char-

rier, coprésident de Carisport, a rappelé l'objectif caritatif de la manifestation. « Les bénéficiaires permettent à des personnes en situation de handicap de disposer du matériel nécessaire pour vivre des moments forts au travers du sport ». Il ajoute : « Depuis sa création en 1992, l'association a distribué 664 436 € à 282 associations ».

Cette année, douze familles accueillent les joueurs et les dirigeants pendant la durée de l'événement. « Lors de leur séjour, les jeunes vont rendre visite aux résidents du foyer de vie « les Hauts de Sèvres à Mortagne » pour échanger avec eux », souligne Jean-François

Dabin, responsable de l'antenne locale Carisport. De son côté, l'entraîneur des jeunes guingampais, Macel Kalonji, insiste sur l'importance de montrer aux joueurs la chance qu'ils ont de pouvoir s'adonner à leur passion. « Outre l'aspect préparation au niveau sportif, ce tournoi permet d'inculquer aux jeunes des valeurs fondamentales de la vie : le respect, la solidarité et le savoir-vivre ensemble ».

Les joueurs de l'En avant Guigamp disputent leur premier match ce samedi à 16 h 30 sur le stade saint-légeois. Ils seront opposés à Lens. A 18 h, ils joueront contre Rennes.

SAINT-LÉGER-SOUS-CHOLET

« Ce tournoi permet d'inculquer des valeurs »



Aurélien Rafflegeau et sa compagne Angélique, famille d'accueil.

« Nous accueillons pour la première fois des joueurs participant au tournoi Carisport, pour le plus grand plaisir de notre fils Lilian qui pratique le foot depuis cinq ou six ans au Bé-Lèger. C'est intéressant de pouvoir créer des liens avec des jeunes qui souhaitent faire carrière dans le foot professionnel et de connaître leur mode de vie au sein d'un centre de formation. Nous apprécions le tournoi auquel nous assistons régulièrement. Il s'agit d'une belle réalisation qui permet de lier le sport de haut niveau à une action caritative. »



François Garnier et sa compagne, famille d'accueil.

« Nous n'avons pas hésité à répondre positivement quand nous avons été sollicités pour accueillir deux jeunes U19 de Guingamp. Notre fils Diégo et nous-mêmes rêvions de pouvoir partager des moments avec des joueurs qui pratiquent le football à haut niveau. Cela nous permet d'avoir une vision différente du foot-télé. Nous allons profiter du samedi matin pour répondre au mieux aux souhaits des jeunes en matière de découverte des environs. Et nous serons de fervents supporters pendant le week-end. »



Gérald et Adeline Pineau, coordinateurs familles d'accueil.

« Il y a tous les ans des familles nouvelles qui remplacent celles qui arrêtent. Il existe parfois une petite appréhension au départ. Elle se dissipe dès les premiers contacts. Un climat de confiance s'installe rapidement au niveau des échanges. Nous avons vécu notre première expérience d'accueil des joueurs en 2015. Nous vivons de superbes moments d'échanges avec les jeunes et leur coach. Des liens se créent. Nous suivons leur parcours au fil des saisons. Tous les ans, nous attendons avec impatience ce moment. »

Le cyclisme bientôt mis à l'honneur

Ce week-end, le club de la commune organise sa traditionnelle course cycliste. Un circuit de 5,8 km et de nombreuses récompenses sont prévus.



Les jeunes de l'école de cyclisme de Saint-Léger Cyclisme seront sur la ligne de départ dès samedi.

Fort de 46 licenciés, dont 13 jeunes de 5 à 14 ans, le club de Saint-Léger Cyclisme, qui fête ses 40 années cette année, organise samedi et dimanche prochains la traditionnelle course cycliste de la commune.

La journée du samedi sera réservée aux jeunes. Les coureurs saint-légeois s'attacheront à confirmer leur bon comportement de la saison devant leurs supporters qui ne manqueront pas de les encourager. Dans la catégorie des prélicenciés (5 et 6 ans), les passionnés suivront avec attention la performance de Célia Gélineau, licenciée au club organisateur. Elle s'est imposée à quatre reprises lors de ses précédentes courses. Par équipe, les jeunes

saint-légeois tenteront de faire mieux que la brillante troisième place acquise à Cholet le 1^{er} juin dernier.

Circuit de 5,8 km

Cette journée sera également l'occasion pour les jeunes qui souhaitent s'adonner au sport cycliste de venir tester leurs aptitudes. Ils devront se munir d'un certificat médical attestant qu'il n'existe aucune contre-indication à la pratique du vélo en compétition. Le dimanche, les juniors et les seniors en découdront sur un circuit roulant de 5,8 km. Les coureurs locaux feront le maximum pour se mêler à la lutte pour la victoire finale ou une place sur le podium.

Le programme :

Samedi : circuit de 1 km, épreuve école de vélo, podium rue des Métiers. Retrait des dossards et signatures dès 13 h. Début des épreuves : 14 h. Prélicenciés un tour. Poussins 5 tours. Pupilles 8 tours. Benjamins 15 tours. Minimes 23 tours.

Dimanche : circuit 5,8 km, podium rue de l'Étoile. Pass Cyclisme : retrait des dossards à midi ; départ D1-D2 à 13 h, 12 tours soit 69,6 km. Départ D3-D4 à 13 h pour 10 tours soit 58 km. Nombreuses primes et récompenses. Catégorie 3 + J : retrait des dossards à 14 h 30 ; départ à 15 h 30 pour 17 tours soit 98,6 km. Nombreuses primes et grille 20 coureurs (305 €).

Le bistrot de Thomas cartonne en Équateur

Ce cuisinier originaire des Mauges a quitté la région pour vivre en Amérique du Sud. Il a créé un restaurant français à Cuenca, la troisième ville du pays. Un pari risqué qu'il ne regrette pas.



Thomas Bâcle, originaire de St-Léger-sous-Cholet, a ouvert « Le Bistro français » à Cuenca en 2016, où il a désormais trouvé la stabilité avec sa famille. PHOTO : OUEST-FRANCE

Reportage

« Une planche de charcuterie et un croissant pour la terrasse, s'il vous plaît ! » Thomas envoie ses plats. Dans les assiettes, des viennoiseries, des jambon-beurre, du fromage mais aussi des plats plus traditionnels comme du bœuf bourguignon, du cassoulet ou du hachis parmentier.

Si le goût nous ramène en France, l'environnement renvoie rapidement à la réalité : ici, c'est Cuenca, la troisième ville d'Équateur, petit pays d'Amérique du Sud niché entre le Pérou et la Colombie.

« Alors, il est comment mon croissant », demande l'expatrié, impatient de connaître l'avis d'une de ses compatriotes. « Vous savez j'ai galéré six mois avant de trouver la bonne re-

cette, à cause des ingrédients locaux, du climat, de l'humidité... » confie ce trentenaire originaire de Saint-Léger-sous-Cholet, en Anjou.

Son bistrot français est situé au pied de la très touristique *Nueva Catedral*, au cœur du quartier historique de la ville. « Ici, il y a tout le temps du monde. Les affaires fonctionnent bien. » Tellement bien que le Ligérien a même lancé un deuxième point de vente début juillet 2019. Mais avant d'en arriver là, sa vie en Équateur n'a pas toujours été simple...

D'abord jongleur au feu rouge

« Mon premier travail à Cuenca, c'était jongleur au feu rouge », sourit-il, un brin nostalgique « de ses folles années ». Après l'obtention de

son BTS cuisine à Saint-Nazaire, il part travailler dans de nombreux restaurants en Espagne, en Angleterre et au Canada. « J'adorais vivre le quotidien dans une autre langue. »

En 2006, son meilleur ami lui propose une épopée d'un an en Amérique du Sud. Argentine, Bolivie, Colombie... Ils pèlerinent à droite et à gauche jusqu'au jour où Thomas rencontre sa future femme à Cuenca. Il rentre en France faute de budget. La réadaptation est compliquée.

Il repart aussitôt mais le retour est encore plus difficile à encaisser. « Voyager et vivre dans un pays sont deux choses très différentes, je ne devais pas le réaliser à l'époque », explique-t-il. Il s'installe avec sa copine, se marie et trouve un travail payé « 320 \$ par mois, soit 70 \$ de plus

que le Smic parce que j'étais français... » Le quotidien n'est pas toujours rose. Il s'accroche. « À ce moment-là, je comprends que j'ai eu une belle étoile en naissant à Cholet, car je n'ai jamais manqué de rien. »

Sa première fille arrive. Le couple décide de s'installer définitivement à Angers. Thomas reprend les fourneaux d'une cantine scolaire. Mais l'Équateur le rattrape encore. Cette fois, il décide d'investir toutes ses économies pour créer un café-restaurant. Un pari risqué. « La clientèle locale est difficile à capter. »

Aujourd'hui, son bistrot fête ses trois ans et Thomas a retrouvé la stabilité qu'il cherchait, même si, « ici, chaque jour est une aventure ».

Élodie SARTOUX.

Les petits cyclistes ont leurs courses



Les prélicenciés en école de cyclisme sur la ligne de départ.

PHOTO: OUEST-FRANCE

Ils étaient près d'une centaine d'engagés, samedi, aux courses organisées par l'école de vélo de Saint-Léger cyclisme. « **Pour certains, c'est leur première course** », souligne les organisateurs. Les plus jeunes n'ont que cinq ans.

Vingt-et-une équipes étaient alignées, venues des clubs du Choletais et des Mauges, mais également d'Angers, Pontchâteau (Loire-Atlantique), Bressuire (Deux-Sèvres), le plus éloigné étant l'Avenir cycliste macquillois (Charente-Maritime).

Le club saint-légeois finit second au classement par équipe. « **Il manquait deux jeunes de chez nous. Avec un ou deux coureurs du club, on aurait pu prétendre à une première place** », assure le président Cédric Blanchard, cependant « **ravi des résultats** » de ses jeunes pousses.

Chez les prélicenciés (à partir de 6 ans), Célia Gélinau prend la seconde place. En minimales, Alexandre Papin et Noam Naud terminent

respectivement 4^e et 5^e, alors qu'Émilien Gélinau se classe 5^e chez les poussins, et Corentin Gélinau 6^e chez les pupilles, à la « **grande satisfaction** » du président, précisant par ailleurs que, « **compte tenu de la chaleur, on a exceptionnellement autorisé les bidons** ».

Quelques jeunes ont aussi profité de l'événement pour venir se tester. « **Deux d'entre eux pourraient signer une licence à Saint-Léger, et l'école de cyclisme sera vraisemblablement complète pour la saison 2020.** »

Le club rappelle enfin qu'il organise la 2^e édition de sa soirée Zumba, **vendredi 6 septembre**. Une soirée son et lumière animée par Samuel et Sébastien Belliard, qui se déroulera salle de sport, de 20 h à 22 h. Entrée : 10 €.

Réservations : 06 60 08 89 75 (Céline Naud), ou au 06 89 83 84 65 (Audrey Blanchard). Tarif sur place : 12 €, avec collation offerte.

Saint-Léger-sous-Cholet

Gym : quelques places encore disponibles

Pour la reprise à l'Association activités adultes (AAA), il reste quelques places dans les cours suivants : gym tonic, le mardi à 9 h 30, et le mercredi à 9 h 30, et Zumba, le mardi à 10 h 30. Les tarifs sont de 68 € par an (50 €

pour les ados), et 120 € pour deux séances par semaine ou deux membres d'une même famille, ou pour un mixe gym + Zumba.

Renseignements et inscriptions au 06 24 70 00 16, ou 06 78 89 78 87.

Un marché chaque dimanche matin

15 commerçants s'installeront chaque dimanche de 8 h à 13 h, place du 15-décembre-1863.

L'arrivée d'un marché tous les dimanches matin va créer une animation dans le centre bourg. La première édition se tiendra ce dimanche 1^{er} septembre. Les commerçants installeront leurs étals de 8 h à 13 h sur la place du 15-décembre-1863 (place de La Poste).

L'initiative revient au Saint-Légeois Alain Champain. Commerçant non sédentaire pendant une quinzaine d'années et vendeur, représentant et placier (VRP) durant 25 ans, Alain Champain est, avec son épouse, un habitué du marché de Vallet, situé à une trentaine de kilomètres à l'ouest de Saint-Léger. « L'idée est d'avoir un lieu de rencontre pour les nombreux promeneurs du dimanche matin. Joindre l'utile à l'agréable en pouvant flâner au fil des étals des commerçants est un plus. J'ai trouvé que Saint-Léger disposait d'un emplacement idéal pour servir de cadre à ce type d'événement ».

15 commerçants dès le dimanche de lancement

En discutant de son idée avec le maire Jean-Paul Olivarès et son adjoint Jean-Pierre Joselon, l'ancien commerçant n'a pas eu de mal à convaincre les deux élus de l'intérêt du pro-

jet. Lors de sa séance de juillet, le conseil municipal a adopté le fait d'assurer l'organisation d'un marché hebdomadaire le dimanche matin. Alain Champain a usé de ses relations pour s'assurer la présence de 15 commerçants dès le lancement. « Dans un premier temps, bien que diversifiée, l'offre sera principalement axée sur l'alimentaire », précise Jean-Pierre Joselon.

À partir du dimanche 1^{er} septembre l'offre suivante sera proposée : fruits et légumes, fromages et produits laitiers, boucherie-charcuterie, plats préparés, huîtres et crustacés, légumes bio, fleurs coupées, miel, galettes et crêpes, produits asiatiques, livres, pépiniériste, lingerie et œufs.

Pour marquer le lancement de l'animation, la municipalité en partenariat avec l'agence bancaire locale, offre un apéritif dimanche à partir de 11 h 30.

Un arrêté municipal interdira le stationnement sur la place du 15-décembre-1863, tous les dimanches de 8 h à 13 h. Aux mêmes horaires, la circulation sera également interdite aux véhicules sur la portion de la rue des Mauges qui s'étend du tabac presse au bar PMU.



Alain Champain, Jean-Pierre Joselon, adjoint et Jean-Paul Olivarès, maire.

Saint-Léger cyclisme en coulisses et sur podium

Près de 300 coureurs ont participé aux courses organisées par Saint-Léger cyclisme le week-end dernier.

Samedi dernier, près de 100 jeunes cyclistes, issus de 21 clubs, ont participé aux courses des catégories pré-licenciés à minimes. Chez les licenciés du club organisateur, la jeune Célia Gélineau a confirmé son excellente saison en prenant la deuxième place. Alexandre Papin et Noam Naud ont terminé 4^e et 5^e chez les minimes. Emilien Gélineau s'est classé 5^e en poussins. Par équipe, le club Saint-Léger cyclisme obtient une remarquable deuxième place. « Sans l'absence de deux licenciés, en vacances, nous aurions certainement pu prétendre à la première place », se réjouit Cédric Blanchard, le président du club saint-légeois. Plusieurs jeunes sont également venus tester leurs aptitudes à la pratique de la discipline.

Le dimanche, 197 coureurs se sont répartis sur les trois épreuves inscrites au programme. En départementale D1-D2, la victoire est revenue à Yannick Brunelière. Après



Par équipe, le club Saint-Léger cyclisme obtient la deuxième place.

avoir été licencié au club organisateur, le vainqueur porte aujourd'hui le maillot du VC Maulévrier. Olivier Genitoni s'est imposé dans la course réservée aux coureurs des catégories D3-D4. Dans l'épreuve destinée aux juniors et coureurs de 3^e catégorie, Thibault Paumard (UCC49) a devancé, à l'issue d'un sprint magistral, Lucas Guillet (VC Sebastienais) et Flavien Bernier (UCC49)

(premier en 3^e catégorie).

Saint-Léger cyclisme va maintenant se consacrer à la préparation de la deuxième édition de sa soirée zumba, qui aura lieu vendredi 6 septembre à la salle omnisports de 20 h à 22 h. Tarifs (à partir de 7 ans) : 10 € sur réservation et 12 € sur place.

Réservations au 06 60 08 89 75
ou au 06 89 83 84 65

Un marché dominical à partir du 1^{er} septembre

Saint-Léger-sous-Cholet — Il proposera une offre large essentiellement tournée vers l'alimentaire. L'idée est d'en faire le rendez-vous du dimanche matin au cœur du bourg, parking de la Poste.

L'initiative

C'est une nouveauté. Un marché hebdomadaire s'installera sur le parking de la Poste, place du 14-Décembre-1863, à partir du dimanche 1^{er} septembre. L'idée en incombe à un Saint-Légeois, Alain Champain, qui l'a soumise à la municipalité.

« Il a d'emblée eu tout notre soutien, rapporte le maire Jean-Paul Olivarès. Les premiers échanges remontent à mars dernier. On en avait discuté lors de la course cycliste Cholet-Pays de la Loire. »

« J'ai fait les marchés pendant 15 ans, à vendre des vêtements. Puis j'ai été 25 ans VRP dans la véranda, confie Alain Champain. Je trouvais cette place comme l'emplacement idéal et central pour un marché, avec également des toilettes et prises de courant. »

Un lieu de rencontre

Il imagine donc le faire vivre en s'appuyant sur l'exemple du marché de Vallet, en proche Loire-Atlantique, le seul du dimanche dans les alentours. « Il est très fréquenté et c'est la même disposition. »

« On pense également que le créneau du dimanche est propice car il n'y a pas de marché dans le coin. Les gens sont détendus et prennent davantage le temps », souligne Jean-Pierre Joselon, adjoint à la vie associative et à la communication. Le but est aussi de créer « un moment convivial en centre-bourg, sur cette place idéalement située. On a prévu d'aménager une zone piétonne pour sécuriser le site ».

Ainsi le petit tronçon entre les deux



Alain Champain, Jean-Pierre Joselon et Jean-Paul Olivarès, les chevilles ouvrières du projet de marché au cœur du bourg. Tous en sont convaincus, ce sera un plus qui apportera vie et dynamisme dans la localité.

(PHOTO : OUEST-FRANCE)

bars, rue des Mauges, sera fermé à la circulation entre 8 h et 13 h. Les véhicules pourront circuler autour du rond-point et sur les autres voies. Les parkings seront également signalés, notamment aux salles de sport.

Avec l'accord de la mairie, donc, Alain Champain active tous ses réseaux et contacte des commerçants ambulants susceptibles d'être

intéressés pour venir à Saint-Léger.

Produits diversifiés

Aujourd'hui, ils sont près d'une quinzaine à répondre présent. L'offre, complète et diversifiée, est principalement tournée vers l'alimentaire. On y trouvera ainsi fruits et légumes, fromages et produits laitiers, boucherie-charcuterie, œufs, plats préparés,

produits asiatiques, crustacés et moules, miel, crêpes-galettes, plants et légumes bio, fleurs coupées, lingerie et même un bouquiniste.

« Il est probable que d'autres s'associent à la démarche pour étoffer l'offre », note Jean Pierre Joselon. On sait déjà que pâtisserie et paella ne pourront être présentes qu'à compter du 15 septembre.

LE CHOLETAIS LE DÉPARTEMENT



DÉCHETS

L'AdC dénonce une recrudescence des dépôts sauvages d'ordures



Les dépôts sauvages se multiplient partout, y compris dans le Choletais.

PHOTO : ©NATHALIE BOURREAU

L'Agglomération du Choletais appelle dans un communiqué ses administrés « au sens civique ». Une recrudescence des dépôts sauvages d'ordures ménagères sur le territoire de l'AdC a été constatée « depuis quelques semaines ». L'AdC déplore ces comportements « irresponsables » : « Se débarrasser de ses déchets ménagers sur un trottoir, au pied des colonnes d'apport volontaire ou encore à côté des regroupements de bacs est un comportement intolérable. Ces

dépôts sauvages polluent les sols, les eaux, l'air et dégradent votre cadre de vie. »

L'amende encourue peut s'élever jusqu'à 1 500 €, rappelle l'AdC, qui insiste : « Les déchets verts, cartons, mobiliers, électroménagers sont à déposer en déchèteries, les sacs d'ordures ménagères dans les bacs ou colonnes prévues à cet effet. »